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提高医疗服务价格是改革的必然

作 者：     发布时间： 2004-7-3 19:13:26 

    多年来，由于国家财政紧张，对医院的支持日益减少，而医疗服务的价格由国家统一控制，各级医院为能够继续生存下去，一直

走"以药养医"的路子。官方的统计数字显示：2000年，在医院的收入中，药费占到收入的比重平均在60%以上，少数中小医院高达70%至

80%。为彻底改变"以药养医"的不良现象，实现医药分家，适当提高医疗服务的价格，已成为改革的重要内容之一。 

  于小千认为，提高医疗服务价格是改革的必然，一方面，药价一定要降，以改变"以药养医"的局面；另一方面要采取综合措施，使医

院能够实现可持续发展。 

  他说，部分医疗服务价格之所以低于成本，与不合理的价格改革政策相关联，也是此前医院不存在成本核算造成的。现行的医疗收费

标准中，与技术劳务相关的价格过低，而且各级医院间价格差距不大。也就是说，除了特设的专家门诊，去大医院和小医院看病，请主任

医师或是见习医师看病，似乎也没有太大的差异。以收费标准较高的北京市为例，不管哪一级的医院，普通门诊挂号费几乎都只是1元，

阑尾切除手术费一、二、三级医院的收费分别是180、216、234元，只有几十元的差价。这就造成大医院门庭若市，医生疲于应付，80%至

90%的病人实际上并非需要在三级医院就诊。而基层医院却门可罗雀，人力物力资源得不到充分利用，分级医疗制度无法得以推行。  

  傅文军认为，医院在大幅度调低药价的同时，提高医疗服务技术方面的收费标准，并不是出于保证医院收入的考虑，而是切实推行医

药分家、实现以医养医的良性循环的具体体现。浙江省物价局制定的该方案总体思路是在大幅度降低医院药价的同时，通过提高医院医疗

服务技术方面的收费标准，增加医院总收入中医疗服务的比重，减少医院对药价的依赖性，并反过来为药价降低创造环境。此外，改革还

将使医院真正在提高医术上下功夫，体现不同医疗水平的医院和医生个人的真正价值，从而真正树立起人们对医生的信任和对医院权威性

的支持。  

  专家认为，我国总体的经济发展还处于相对较低的水平，医疗保险的水平低、个人的承受能力十分有限，医院不可能完全按照医疗项

目的实际成本去定价，因此有些医疗项目没有按成本收费。但适当提高医疗服务的价格，将促使医院把关注点和利润点从药品转向医疗技

术和医疗服务，也就是回到医院的本职业务上来。然后政府将根据实际运行情况，逐步调低医院药品差率，提高医疗服务技术的定价，直

至最后实现药品零差率。 
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